



くまさん倶楽部

〈編集発行〉熊日日新聞西部販売(株)
 八代市田中西町19-2
 TEL0965-34-5151
<http://www.kumasanclub.com>
 E-mail:kumasan@kumasanclub.com

464号
 2019.4.1



〈絵〉岸部 孝子

支えあおう熊本
 いま心ひとつに

2. 「城下町やつしろ」和風の佇まい
百年振りに生まれ変わった“八代駅”
3. 第40回八代広域消防本部消防職員意見発表会
4. やつしろ国際クルーズ拠点 サミット2019
スミちゃんのワンポイント防災・フォトピック
5. 部活でGo!Go!!・いい店見〜つけ!
6. インフォメーション・ペットも家族
7. くまさん Jr. News
8. 村長さんの旅日記・えいごでGo!

とんとん
 お客さま第一主義

熊日新聞朝刊と一緒にお届けします!
 配布エリア
 代陽・八代・松高・八千把・郡築の5校区

ローン ● 至八代インター →
 臨港線
 大村プラザ店
 ●ワールドプラスジム
 ●浜田呼吸器科内科クリニック
 大村橋交差点 ●松本建設本社

車検のショーエイ
大村プラザ店
 営業時間 ● 9:00~19:00
 〒866-0895 八代市大村町1078-1
 Tel.32-6311 水曜日 休み

あなたの探しの車をお得に・簡単に
 ネットオークションで見つかけませんか?
 新車・中古車リース 取り扱っています!

車検のショーエイ
大村プラザ店

車検のショーエイ
やつしろ港センター工場
 営業時間 ● 9:00~18:00
 〒866-0035 八代市大島町字大島 5053-2
 Tel.62-9900 日・祝 休み

車検のショーエイ
ショーエイ南店
 営業時間 ● 9:00~18:00
 〒866-0072 八代市高下西2183-1
 Tel.39-8911 日・祝 休み

車検の
SHOEI
 Security for Human, Safety for Automobile

「城下町やつしろ」和風の佇まい 百年振りに生まれ変わった「八代駅」

2月16日『八代駅新駅舎開業記念式典』がありました。

2・3番のり場で行われた式典には、JR九州の東幸次熊本支社長、八代市の田中浩二副市長をはじめ、多くの関係者が出席されました。中にはくまモンやとまぴんの姿もあり、くす玉を割って開業を祝い、地元住民らと共に人吉行観光列車「かわせみ やませみ」を見送りまし

た。八代城下町に合わせた和風の建物の新駅舎前広場では、保育園園児らのステージや秀岳館高校の雅太鼓、八代白百合学園高校の吹奏楽部の演奏が披露されました。大人気のミニSSLも運行し、子どもたちもニコニコ笑顔いっぱい。地元自治会からは、ぜんざいが振舞われ、多くの客で賑わいました。

八代駅は、明治29年九州鉄道

が八代駅として開業し、明治41年には現在地に移転しました。旧八代駅は球磨川駅となり、昭和20年には球磨川駅は八代駅に併合され、平成8年に八代駅開業100周年を迎えました。



100年以上経過した駅舎は老朽化のため、おとしより建て替えて工事をしており、今回の新駅舎開業となりました。

新駅舎工事期間中はご利用のお客様に大変ご不便をおかけしました。新駅舎には、コンビニとホーム内にもトイレを新設しました。今後、駅前広場の整備が完了すれば、お客様に満足していただける使い勝手の良い駅になると思います。また、同駅は鹿児島本線・肥薩線・肥薩おれんじ鉄道の分岐駅で、SL人吉号や「かわせみ やませみ」など観光列車が停車し、秋には「八代全国花火競技大会」「やつしろ妙見祭」が開催され、多くのお客様で賑わっています。このような恵まれた環境を活かし、今後もJR九州ウオーキングなどのイベントを開催し、地域の活性化につなげて参ります。これからも八代市の要の駅として大切な役割をはたして参りますので、新しく生まれ変わった八代駅にどうぞお越しください。

「八代駅長より皆さまへ」



昭和初期の八代駅



▲昭和29年4月



▲昭和28年8月



▲昭和33年4月昭和天皇皇后ご来熊



▲昭和37年1月



▲昭和37年8月



▲昭和37年1月

写真提供
故小澤年満氏

消防業務に対する提言や取り組みむべき課題等を発表!! 第40回八代広域消防本部消防職員意見発表会

消防職員が業務に対する提言や取り組みむべき課題等について意見を発表する「第40回八代広域消防本部消防職員意見発表会」が3月19日、八代広域消防本部体力錬成室（同市大村町）で行われた。

意見発表会は、消防職員の職業意識向上のために、毎年3月7日の消防記念日に開催する。55名の原稿提出者の中から、代表者を選出し、今年も10名が選ばれた。

観覧には、八千把校区にある八代第四中学校の2年生らが出席し、審査員には、八代市教育委員会学校教育課 井上雅晴さん、児島頭伸さん、八代広域行政事務組合消防長 吉田一也さんが審査員をつとめた。

審査は、話し始めから終わりまでの時間を計測。一人5分以内の持ち時間の中で発表を行う。制限時間超過については、30秒を越えるごとに5点減点となる。



最優秀賞に、消防本部・予防課の前田和也さん（29）、優秀賞に八代消防署の岩本純輝さん（28）が選ばれた。

最優秀賞を受賞した前田さんは、『NO 消火器 NO LIFE』と題し、平成28年新潟県糸魚川市で発生した大規模火災を振り返りながら、住宅への消火器設置の義務を訴えた。「飲食店厨房から発生し、多くの人が大切な財産を失いました。この火災が、飲食店だから発生したのではないと思います。」

平成29年の一般住宅火災は、飲食店火災の約23倍も発生している。被害を最小限にするためにも消火器の設置は必要です。住宅用火災警報器は、現在義務化されていますが、消火器は違います。

私が提案するのは一般家庭への消火器設置の義務化です。初期消火に最も有効な消火器の設置率を100%にすべきです。自分の財産だけでなく周囲の人々の財産を守るためにも、「消火器は生活において必要。」と、消火器設置義務化を提言した。



また、惜しくも最優秀賞を逃し、優秀賞を受賞した岩本さん。「ソウシャルネット・ボウサイ」とタイトルをつけ、携帯が普及する現代のニーズに合わせた災害時の指導や情報提供の方法を提案した。

「震災時、SNSを使った情報が行われたが、信用性に欠ける情報で被災者を混乱させた。そういったことが起らないために、公式アカウン

トを作成し信頼性を高め正しい情報を認識させる。また、YouTubeなど動画配信サービスを有効に使い、『〇〇をやってみた』などと題し見たいと興味を示す防火・防災指導を提案する。」と訴えた。

どの発表も身近で起こりうる事に対しての対応策・予防策を考え、発表しているものだった。

火事は、誰もが発生させる可能性がある。震災も何時どのよう



に遭遇するか分からない。遠いようで身近なものだからこそ、再度火災・震災に対して考える必要があると感じた。最優秀賞となった前田和也さんは、4月芦北郡津奈木町で開かれる県大会に出場する。



切り取ってお持ちください
技術料 **10%off** いたします。
(有効期限:2019/4/30まで)
※他の割引券との併用は出来ません

髪、ココ、微笑み
心までホックリなっていたきたいので

プラスワン美容室
PLUSONE
八代市出町8-17 プラスワンビル2F
TEL0965-33-0190
http://www.plusone-group.com

刺繍・プリント・カッティング

持込品への加工は制限がありません
事前ににご相談ください

スポーツ横断幕・応援看板・のぼり・各種ネーム入れ

Print House 八代工芸 松高小学校前 TEL 0965-35-1380

やつしる国際クルーズ拠点
サミット2019
チャンス到来！活かせるかやつしる!?

3月3日、セレクトロイヤル八代で「やつしる国際クルーズ拠点サミット2019」があり行政や経済関係者がパネル討論を行った。

八代港に2020年4月に完成する国際クルーズ拠点は、地域経済にもたらす効果が期待される。完成まであと一年を迎え八代の地域活性化につながる機運を高めようと、八代経済開発同友会が開催した。

世界最大級の客船が接岸できる専用岸壁や、バスやタクシーの駐車場、旅客ターミナル、くまモンを使った広場などが整備される。広場は一般市民も利用可能になる。パネル討論では、17年の経済効果の実績やこれから八代を訪れる外国人の満足度を高めるためのアイデアなどが紹介された。



在、地元商品を置かせてもらっている。」と述べた。



フォトピック

“春”が近づいてきた～

Point!
スミちゃんのワンポイント防災



元消防士で、現在、防災アドバイザーとして、市民の防災意識の向上や啓発のために奔走する隅川勝則氏に、日頃の防災に役立つ知識や情報を分かりやすく紹介していただきます。

23

非常食(2)

●非常食は本当に必要なの？

『水道・ガス・電気が止まり食料の買い出しに困った。避難所へ行っても一日一人につき、水は500mlのペットボトルを一本。食料は毎食菓子パンひとつ。これが3日間ほどの私の食事のすべてでした。』
(被災者体験談から)



●「3日間分の備え」とは？

災害発生から3日間(72時間)は人命救助優先、その後に被災者への食料支援等が本格的に展開する。できれば一週間分くらいの備蓄があると安心

●非常食として必要なものは？



●非常食の選び方は？

- 消化によいもの・・・ ストレスやショックで体調を崩しやすい
- 高カロリー・・・ 体力維持と栄養とのバランスを考える
- 好きなもの・・・ 「ローリングストック法」から食べくらべて慣れておく
- デザート・・・ 甘い物は不安を取り除く効果

- *非常食の塩分摂取に注意しましょう！
- *サランラップの利用で皿洗いの水やゴミの節約！
- *停電の場合、冷蔵庫の食べ物が腐りますので「クーラーボックス」か「発泡スチロール箱」を備えて置き、使い切りサイズを選ぶのも大切です。

ワンポイント!

備蓄ができない野菜の不足を補うために
「防災直後は野菜ジュースで、その後は缶詰(缶切りなしで開けられる物)やビン詰で、水道の復旧から生野菜」



■プロフィール
隅川 勝則 (すみかわ かつのり) 防災アドバイザー
平成23年に38年間の消防職を退官後、大学で「社会学からの防災」について研究中、同年「東日本大震災」の八代市緊急支援先派遣隊員の防災サポートとして石巻市へ派遣。その後、ヨーロッパやアメリカ、メキシコなどを海外視察を通して「日本の防災体制」について研究を継続。現在、防災アドバイザーとして、国境へ5つのお約束「紙芝居」や「講演活動」、FMやつしる「防災コーナー」や執筆で活躍中。

部活でGo!Go! 八代東高校 野球部



熊本県立八代東高校は、春1回・夏3回甲子園出場を果たしている県内屈指の強豪校。監督の大里尚純先生・顧問の幸田光顕先生指導のもと、新2年生17人・新3年生14人の31人。夏の甲子園出場を目指し日々練習に励んでいる。

練習はウエイトトレーニングやサーキットトレーニングなどの基礎体力の強化はもちろん、打撃・守備・走塁の野球技術練習。さまざまな展開を想定した連携プレーを行い、チーム戦術を高めている。

キャプテンの井手口瑛治くんは「甲子園出場を目標に、日々の練習に取り組んでいきます。時にはきつい練習もあります」



すが、自分たちの持ち味であるチームワークを活かし乗り越えてきました。今年の夏は、自慢のチームワークを武器に東高旋風をまきおこし優勝を勝ち取ります」と意気込みを語る。

副キャプテンの丸山智也くんは「県大会で数多くの優勝を果たしてきた、大里監督のもとで野球を学ぶことができ、光栄に思います。チームとしての戦略の幅が広がり、自分たちのスキルが飛躍的に高ま

ったと実感しています」と話す。監督の大里先生は「高校野球を通して、自立した社会に必要なとされる人材育成を図り、社会にでてから周りの方から可愛がってもらえる人になってもらいたい」また「東高野球部は過去4度の甲子園出場を誇る伝統校です。今年も5回目の甲子園出場を目指し、日夜練習に取り組んでいます。一昨年は準決勝まで勝ち進みましたが、惜しくも優勝を逃しているのです、今年こそは



優勝し甲子園で校歌を歌いたい」と言葉を続けて話してくれた。

いい店見つけ!

Cafe 鞠華2は、落ち着いた雰囲気、座り心地がGood

!!この時期は外に目を移すと一面の芝桜に心が和み、ゆったりとしたひと時を味わえます。こだわりのサイフォンでおとした珈琲は、出来上がるまで心とさめくようです。お店には、ルアクコーヒーという、ここでしか味わえない最高級のコーヒーも置いてあります。ランチ・セット料理

は、まず初めに出てくるサラダに思わず「えっ」と驚きの一声になるでしょう。ドレッシングは鞠華2特製。野菜・果物を使った無添加なもので、お店でも販売しています。また、個室には珍しく座敷もあり、小さなお子様連れのお客様からご年配の方までご利用頂いております。事前に予約をすれば、貸し切りも可能。お気軽にご相談ください。



▲手作りドレッシングを使っています



▲サイフォン

▲ルアク豆



カフェ 鞠華2
八代市松江町15-1
営10:30~19:00
定休日 毎週木曜日
※予約の場合、時間・日こち相談可
TEL 0965-33-5175



小学生のための新コース開講!

開校初年度から11年連続合格実績No.1
県立八代中
29名 **No.1**
11年連続実績

ベネッセの英語教室
BE studio

熊ゼミは小学生の
英語教育に全力で
取り組みます!

4月新規開講! 無料体験会開催!

熊本ゼミナル八代校 TEL 0965-35-0001



二人展
～もっこすとおどっぽす～



《入場無料》

杉 英行 《彫刻》 岸部孝子 《日本画》

日 時 / 4月2日(火)～7日(日)

会 場 / 八代市立博物館 未来の森ミュージアム

時 間 / 9時～17時 (最終日16時まで)

献血のお知らせ

献血に行こう!

～献血から生まれる“愛の贈りもの”が尊い命を救います～

日 時 / 4月2日(火)

◆10:00～11:30 ◆12:40～16:00受付

場 所 / ゆめタウン八代 食品館側入口 

協 力 / 熊本日日新聞八代地区販売店会
※本人確認のため、免許証等または献血カードのご提示と「400ml献血」をお願いします。
※献血カードをお持ちの方は当日ご持参ください。

古地図でやつしろ探訪

江戸時代と昭和初期の旧八代町古地図を片手に、当時の面影を探す町歩きを楽しみます

日 時 / 4月21日(日) 9時～12時

集合場所 / 本庁仮設庁舎 駐車場

募集定員 / 20名

費 用 / 500円 (保険料・古地図資料代)

コース / 八代城欄干橋 → 北ノ丸 (八王社) → 光圓寺梵鐘 → 光徳寺 (彦一物語) → 加藤正方碑 → 聖パウロ修道女会修道院など

問合せ / やつしろ観光ガイド協会

TEL: 080-5207-4756 (宮崎)

《熊日新聞よりお知らせ》

★連休などに新聞の配達を中止される場合は、お早めにご連絡ください!!

※前日受けは対応ができませんので、2～3日前までにはご連絡をお願い致します。

新聞の配達には万全を期しておりますが、季節がら、急な雨などによる不備がございましたら、お取り替え致しますので当販売店まで遠慮なくお申し付けください。

第25回 九州国際スリーデーマーチ2019

歩くからこそ気づける景色

やつしろの風を仲間とともに

開催日 / 5月10日(金)・11日(土)・12日(日)

会 場 / 球磨川河川緑地 ※雨天決行 (雨もまた自然です)

《関連イベント》

- 八代亜紀トーク&ミニライブ(5/10)
- 八代亜紀絵画展 (やつしろハーモニーホール)
- 陣内貴美子トークショー(5/12)
- 松中信彦トークショー(5/12)

問合せ / 九州国際スリーデーマーチ実行委員会 (八代市観光振興課内)

TEL 33-4132・FAX 33-4516

申し込み締切 / 4月12日(金) 17時まで

イベント & インフォメーション



ペットも家族

ペコリ(7オ♀)

ブル太(3オ♂)



杏子(9オ♀)



トラ吉(3オ♂)

女王様にツンデレ、
スニーカーに甘えん坊と個性豊かなメンバーで毎日が運動会です

飼い主
福島 健矢





じゅんぎょ運動して、出発!



3月16日にくまさん倶楽部のメンバー5人で、八代の歴史を学ぶために、妙見上宮へと八代山の会を訪ねてきました。八代山の会の野上さん夫婦とふじ本さんに同行していただき、山登りで注意することや、登山ルートを教えていただきました。

山登りでは、山の植物などを勝手に採取しない、一足の履き替え、歩幅を歩く、ゴミはもたない、ゴミは持ち帰るなど、登山マナーを教わりました。

登山をしながら歴史を学ぶ



妙見上宮跡の歴史

延暦14年(795)、八代平野を一望できる横だけ山の山頂に妙見上宮が建てられました。妙見神は、北極星や北斗七星を神様としてまつ、たの加ほじまりといわれ、鬼蛇の背中に乗り、て海を渡り、てや、てきたとも伝えられています。

妙見宮は、上宮・中宮・現在の八代神社へとつながり、古くから八代の人々の信仰を集めてきた代表的な神社です。秋の祭礼「妙見祭」は多くの人が出てにぎわいます。

登山に必要なお道具

- ・雨具上下
- ・バツリカパー
- ・急な山の時間帯や荷物を守るため
- ・ライト
- ・ケルン
- ・暗くなると足元もとの確認や、寒さを防ぐため
- ・地図
- ・方位磁石
- ・現在地の確認のため
- ・ひじょう傘
- ・水
- ・そうなんレド時のため
- ・コシカケ
- ・岩場、草の上にもすべりやすい
- ・ケイタイ電話
- ・きんきやう隔に、れんらくをするため

山岳救助隊の人にインタビュー

鏡沼防署の飯田裕一さんに救助活動などのことを教えていただきました。

- Q1 訓練はどんなことをしていますか?
- A1 沢山ある登山ルートを知覚えることです。あと救助活動に必要な体力をつけたり、救助訓練をしています。
- Q2 救助の中で大変だったことは何ですか?
- A2 自然災害は月日しかけて救助しないと危険なので大変です。
- Q3 救助で気を付けていることは何ですか?
- A3 二次災害や助けられる側にならないように気を付けています。
- Q4 登山する時の注意点は何ですか?
- A4 たんごくで登山は、必ずだれかに伝えて登山に行く。



八代山の会とは?

今日、いっしょにのぼった八代山の会の人たちです。八代山の会は、山のぼりが好きな人たちの集まりです。登山とあんなにのぼること少めがして、八代山の会は、山のぼりをしたがり、まよ、たりしたときには、分かるようにかえばんをつくらせていただきます。

3月3日に、山びろさがありました。山の中で、じいさんがおきなをよらに山の中で、おまじりをしてました。八代山の会では、山のぼりを助けてくれた八代市役所に、バスのお金をお返しします。

日時 6月2日(日)

行き先 赤十字

おぼしだけ

毎年、たんとんの人たちが、参加しています。

くわしくは、八代山の会 野上さん 三二一九三〇〇



村長さんの
旅日記

私は昭和56年にRKKラジオにフリータレント、フリーアナウンサーとして、熊本へやって来ました。あくまでもラジオと言う音の世界で表現する仕事なので、インタビューすることがお仕事の中心でした。したがってそういう目でしか物を見ず、日常生活にどっぷりつかっての生活。そこで今回はちょっと角度を変えて、仕事ではなく「散歩」という目で熊本市内上通りを歩いて見ました。

仕事だと、相手があつてそれに合わせて話を聞くことになりませんが「散歩」となると勝手気ままに無目的に歩くことで、思いも寄らぬものが見えてきました。

まずはお店の看板「珈琲人」という喫茶店、最近はこのお店へ行っても店内の照明は白昼光がほとんどですが、この店は昔のランプの光、橙色、つまり看板に使われている色と同じ雰囲気です、まさに恋人が愛を語り合うのにもって



看板に使われている色と同じ雰囲気です、まさに恋人が愛を語り合うのにもって

RKKラジオ「こちら九州ラジオ村」
毎週月曜日 19:30~20:10
好評放送中!



こいの色！フランスのバリの街灯は、片道二車線の大通り反対歩道を歩いている人の顔がぼんやりとしか見えない光に仕上がったと言うアレ。
今年の5月の連休は特別で、天皇陛下の退位と皇太子さまの即位・改元で、なんと10連休。
「10連休のゴールデンウィーク何をやる」という看板が…。さすが旅行代理店。安売り航空券



などを大販売。そうかと思うと今度は「靴の美容室」とやら、何のことはない靴でオシャレをしてみませんかと訴える。
いまや時計は100円ショップでも買える時代で、町の時計屋さんには成り立たない時代になった。ズバリ「時計修理」とその



存在をアピールしていた。
本も流通の変化で、インターネットでも手に入る時代。何故か上通りには古本屋が道の両側に2軒あり、1軒は辞書などを扱っている、もう1軒は「レコード買取いたします」と多角化。その昔と現代が同居していました。



▲社会派の本も「日本経済は本当に復活したの」など



▲辞書・旅の本などなど



▲多角化した古レコードも



▲多角化した古レコードも

えいごで ABC Go!

4月 April さくら・にゅうがくしき

書いてみよう!

桜の木
Cherry Blossom
[tʃɛrɪ blɔːsəm チェリブラサム]

花より団子
Pudding before Praise
[ˈpuːdɪŋ bɪfɔːr preɪz プディンビョーフレイズ]

入学式
Entrance Ceremony
[ˌɛntrəns sɪrɪmɒni ɛntrəns せらセウキ]